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Presidente Boric declara 
su plena confianza en 
Irina Karamanos

InvestIgan presuntas transferencIas a procultura 

Aunque cree que se desestimará la “sospecha” de que transfirió fondos a 
ProCultura, el Mandatario insistió que este caso se debe resolver “caiga quien caiga”.
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E
l Presidente Gabriel Boric 
dijo confiar “plenamente” 
en su expareja, Irina Kara-
manos, después de que un 
artículo de El Mostrador 

la apuntara por realizar depósitos 
a la Fundación ProCultura, que es 
investigada en el caso convenios.

La publicación sostiene que la 
Brigada Anticorrupción de la PDI 
descubrió cinco transferencias 
sospechosas desde la cuenta de 
la antropóloga frenteamplista, 
registradas durante la campaña 
presidencial del Mandatario en 
2021, periodo en el cual ella prestó 
servicios en esa ONG.

Según la publicación del portal 
web, la PDI recomendó tomar de-
claración -en calidad de imputada- a 
Karamanos. Sin embargo, antes 
de que eso se concretara, el fiscal 
nacional, Ángel Valencia, removió 
al persecutor a cargo de la causa, 
Carlos Palma, exfiscal de la Región 
de Aysén, por su eventual vínculo con 
el abogado Luis Hermosilla.

Este jueves, la exprimera dama des-
mintió a través de un comunicado “la 
insinuación de mi participación en cual-
quier forma de financiamiento irregular 
de la política”, al tiempo que confirmó 
su “total disposición a colaborar con la 
justicia en cualquier investigación que 
se considere pertinente”.

Declaraciones del Presidente
Consultado al respecto en una 

entrevista con la Radio FM Quiero 
de Antofagasta, el Jefe de Gobierno 
destacó que “Irina manifiesta su 
disposición a colaborar con absolu-
tamente toda la investigación”.

A la vez, Boric hizo ver que “se 
habla de una sospecha, y no me cabe 
duda de que va a ser descartada, 
pero lo que yo diga no es suficiente. 
Lo reitero: por supuesto que (estos 
casos deben resolverse) caiga quien 
caiga, partiendo por mí. Nadie, sea 

cercano, lejano o más o menos, va 
a tener ningún tipo de privilegios 
en esto”.

“Por cierto, confío plenamente en 
Irina y ella va a colaborar totalmente 
en todas las diligencias que sean 
necesarias”, insistió el Presidente, 

Con urgencia simple y a través de la Cámara de Diputados, el Gobierno 
cumplió con el compromiso estipulado en la ley corta e ingresó un proyecto 
para profundizar los cambios al sistema privado de salud.
Si bien el compromiso explícito en la ley corta era que la iniciativa considerara la 
eliminación de las preexistencias, el Ejecutivo fue más allá: el proyecto presen-
tado al Congreso pone fin además a la tabla de factores -definiendo una tarifa 
plana para el sistema de salud privado- y, además, prohíbe la diferenciación de 
planes en las isapres. Es decir, las aseguradoras deberán ofrecer un producto 
“único y comparable”, sin la posibilidad de ofrecer planes alternativos.
Esto “permite mancomunar los riesgos al interior de cada isapre mejoran-
do el acceso a la salud de la población de mayor riesgo como personas 
mayores y enfermos crónicos”, argumenta el Gobierno en el documento 
ingresado a la Cámara.
El proyecto también excluye a las isapres de ofrecer beneficios adicionales 
paralelos a ese plan común de salud y las obliga a contar con un reasegu-
ramiento “que las cubra ante aquellos riesgos atribuibles a un mayor gasto 
en prestaciones correspondientes al plan común de salud”.

Gobierno presenta 
reforma a isapres 
tras ley corta 

La ex pareja del Presidente Boric está siendo investigada por presuntas transferencias a fundación. 

La Fiscalía Nacional rechazó la 
solicitud presentada por la defensa 
del abogado Luis Hermosilla, que 
pretendía inhabilitar a la perse-
cutora del caso audios, la fiscal 
regional Metropolitana Oriente, 
Lorena Parra.
La solicitud fue realizada luego 
que el abogado y hermano de 
Hermosilla, Juan Pablo, señalara 
que tomó conocimiento de ante-
cedentes que comprometerían la 
“objetividad e imparcialidad  para 
llevar a cabo esta tarea”, por parte 
de la fiscal. 
La defensa acusó que Parra le envió 
su currículum a Hermosilla cuando 
estaba en plena campaña para ser 
fiscal regional, como también que 
ésta le habló al jurista para que -
según Juan Pablo- apoyara “a su 
amiga personal Marta Herrera en 
su campaña para ser fiscal nacional 
en diciembre de 2022”.
Sin embargo, el fiscal nacional 
subrogante, Héctor Barros, ante los 
antecedentes existentes, por ahora, 
rechazó la solicitud de inhabilidad, 
sin perjuicio de los antecedentes 
que la defensa pueda aportar 
para fundamentar debidamente, 
esta vez, alguna de las causales 
contempladas en el artículo 55 de 
la Ley Orgánica Constitucional del 
Ministerio Público. 
El miércoles Chilevisión dio a co-
nocer nuevos chats entre la fiscal 
y el abogado Luis Hermosilla, en 
que ella le pide amarrar los votos 
de al menos ocho ministros de las 
cortes de Apelaciones de Santiago 
y San Miguel para ser nombrada 
como Fiscal Regional Metropoli-
tana Oriente.

relevando que “cuando alguien se 
siente pillado, trata de empatar las 
situaciones para que queden todos 
en el mismo barro”.

“Irina hizo una declaración que 
es muy categórica, muy clara. Era 
mi pareja en el momento en que 
(ocurren los hechos que) se les está 
imputando. Vivíamos en un depar-
tamento en Esmeralda, al lado del 
Metro Cal y Canto de, no sé, 70 metros 
cuadrados”, complementó.

Finalmente, el Mandatario pun-
tualizó que “no tengo ninguna duda 
de que no tiene asidero, pero que 
se investigue. Ella, que hoy no es 
mi pareja, pero va a colaborar -no 
me cabe ninguna duda- en todo lo 
que sea necesario, y yo también si 
fuera necesario en cualquier cosa, 
porque en esto hay que ser muy 
transparente”.

Fiscalía 
rechazó 
inhabilitar 
Lorena 
Parra por 
caso Audios

Arista chats 
El medio Ex-ante reveló otro caso relacionado a 
chats por Whatsapp, que fueron encontradas por el 
exfiscal Carlos Palma en el teléfono del gobernador 
regional de Magallanes, Jorge Flies, quien mantenía 
conversaciones con el director de la Fundación Pro-
Cultura, Alberto Larraín. Según expuso el medio, en 
dichas conversaciones Larraín planteaba a Flies que 
mantenía conversaciones con el Presidente Boric 
para acelerar ciertos proyectos.
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